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Devastado
pela violência dos
incêndios que se
abateram sobre a
zona norte do Concelho,
o Município de Ourém
arregaça as mangas e
mete mãos à obra para
fazer face aos prejuízos e
combater mais esta crise. 
A vida não pára, é tempo de
renascer das cinzas. Literalmente.  
[pág.04 e 05]
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Oureenses,
depois da pandemia, eis que outro flagelo se 
abateu sobre o nosso Concelho. A vaga de in-

cêndios resultou numa verdadeira catástrofe am-
biental e social, destruindo milhares de hectares da 
zona norte deste nosso território.

Sublinho o esforço hercúleo dos nossos bombeiros 
e das centenas de civis que se alistaram na linha da 
frente, ajudando a proteger casas e vidas em risco. 
A todos, muito obrigado, em nome da Câmara Mu-
nicipal e de todos os oureenses.

O Município de Ourém tudo fará para minimizar os 
estragos e os prejuízos decorrentes desta verdadeira 
catástrofe. E foi neste mesmo sentido que recebemos 
a visita do Senhor Ministro da Administração Inter-
na, estando igualmente agendada a visita da Senhora 
Ministra da Coesão Territorial.

Mesmo tendo em linha de conta as elevadas tem-
peraturas, a intensidade dos ventos ou mesmo a dis-
persão do território oureense, sobra uma conclusão 
que me parece evidente: fomos vítimas de atos ver-
dadeiramente terroristas e avançaremos até às úl-
timas instâncias em defesa das nossas gentes e do 
nosso território. 

Nesta edição, também temos boas notícias. As 
inaugurações do Largo do Rossio e da Rota dos Moi-
nhos são exemplos de esperança naquilo que melhor 
podemos fazer: valorizar o nosso território. 

Mas há mais boas notícias a caminho: a construção 
da Área de Acolhimento Empresarial de Freixianda 
será finalmente uma realidade; o Centro Escolar de 
Atouguia está em plena construção; e a Estrada da 
Lameirinha está praticamente requalificada, resol-
vendo um problema de décadas, que a tornava numa 
das piores do nosso Concelho.

A Rua Dr. Francisco Sá Carneio continua a ser alvo 
de uma intervenção profunda, que vai revitalizar toda 
a cidade. É uma obra grande, complexa, demorada. 
Mas que tem de ser feita, pese embora os inevitáveis 
constrangimentos para moradores e comerciantes, 
aos quais aproveito para reforçar uma palavra de 
agradecimento pela compreensão demonstrada ao 
longo destes meses.

Nas páginas que se seguem, dedicamos especial 
atenção à Abertura do Ano Letivo 2022/23 no Conce-
lho de Ourém. E recuamos à cerimónia de assinatura 
dos protocolos inerentes ao apoio ao associativismo, 
durante a qual foi oficialmente celebrada a atribui-
ção de mais um valor histórico em termos de apoio 
do Município de Ourém ao Movimento Associativo.

Luís Miguel Albuquerque
Presidente da Câmara Municipal de Ourém

Diretor-Geral: Luís Miguel Albuquerque (Presidente da Câmara Municipal)  .  Gestão editorial e grafismo: GIC - Gabinete de Imagem e Comunicação   .  E-mail: gic@cm.ourem.pt    .  Depósito Legal 443828/18 

De acordo com a Diretiva 1/2008 do Conselho Regulador da Entidade Reguladora para a Comunicação Social (ERC) Ourém Município – Informação municipal ao ser dirigida por titular de órgão autárquico exclui-a das obrigações previstas na Lei de Imprensa (Lei n.º 2/99, de 13 de janeiro) relativamente 
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OPresidente da Câmara 
Municipal de Ourém re-
cebeu o Ministro da 

Administração Interna, num en-
contro que serviu para expor os 
prejuízos provocados pelos in-
cêndios e debater soluções para 
lhes fazer face.

Luís Miguel Albuquerque e José 
Luís Carneiro lideraram os traba-
lhos de uma reunião que contou 
com os altos responsáveis da pro-
teção civil regional e local.

No rescaldo do encontro, José 
Luís Carneiro garantiu que o 
Município de Ourém tem condi-
ções para figurar “no quadro de 
resolução que o Governo adotou, 
no sentido de poder ser benefi-
ciário de apoios à reconstrução 
e para salvaguardar e minorar as 

perdas que a população teve”. 
“Estão identificados prejuízos 

na ordem dos 6 milhões de euros, 
em números redondos. Dentro 
desses 6 milhões, há 4 relacio-
nados com a destruição de uma 
grande empresa de produção aví-
cola, que irão ser objeto de apre-
ciação por parte da Comissão de 
Coordenação e Desenvolvimento 
da Região Centro”, revelou o 
Ministro da Administração Interna.

Luís Miguel Albuquerque refor-
çou que “o valor total dos prejuí-
zos ainda não contempla as per-
das relacionadas com a floresta e 
a agricultura”. 

O Presidente da Câmara 
Municipal tinha apelado ao 
Governo que fosse decreta-
do Estado de Calamidade no 

Concelho de Ourém, à semelhan-
ça da decisão deliberada para a 
região da Serra da Estrela. “Com 
o diploma que definiu estes crité-
rios, o Governo quis criar condi-
ções para que outros municípios, 
onde os níveis de destruição am-
biental, tendo sido graves, não ti-
veram a gravidade de destruição 
do património classificado, que se 
verificou na Serra da Estrela”, ex-
plicou José Luís Carneiro.

A tutela registou o pedido e em-
bora não tenha decretado Estado 
de Calamidade, veio a Ourém ga-
rantir que o Governo vai apoiar 
o Município, na hora de fazer fa-
ce aos prejuízos decorrentes dos 
violentos incêndios que varreram 
grande parte da zona norte do nos-
so Concelho.

MINISTRO DA ADMINISTRAÇÃO 
INTERNA ELOGIA AUTARQUIA

José Luís Carneiro manifes-
tou “a solidariedade do Governo 
quer aos autarcas, quer aos bom-
beiros e forças da Proteção Civil 
que contribuíram para enfrentar 
momentos difíceis como estes” 
que os oureenses viveram.

O Ministro da Administração 
Interna revelou que “o Governo 
e a autarquia estiveram sempre 
em contacto, durante os períodos 
de maior aflição”. Precisamente 
por acompanhar de perto a ação 
do Município de Ourém, José 
Luís Carneiro, elogiou a condu-
ta da autarquia no sentido de 
cumprir com todos os requisitos 

inerentes à salvaguarda do terri-
tório oureense.

“O Município de Ourém merece 
ser enaltecido porque já tinha o seu 
Plano Municipal de Emergência e 
Proteção Civil aprovado e atualiza-
do, assim como o Plano Municipal 
de Defesa da Floresta contra 
Incêndios”, frisou o Ministro da 
Administração Interna, repetindo 
que “é importante ter estes instru-
mentos permanentemente atua-
lizados, porque são eles que defi-
nem e que fazem o diagnóstico das 
necessidades e dos meios necessá-
rios para enfrentar desafios” desta 
dimensão.
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7,6 MIL HECTARES
é o perímetro total
da área ardida no
Concelho de Ourém

5,16 MIL HECTARES
de área ardida dentro
do perímetro total

90 FOCOS
DE INCÊNDIO
é o número total de 
ignições registadas
até 5 de setembro

170 PESSOAS 
EVACUADAS
de zonas consideradas
em risco iminente

2 CASAS 
DESTRUÍDAS 
sendo ambas de
primeira habitação

26 217 REFEIÇÕES
A BOMBEIROS
pequenos almoços (4 390),
almoços (4 365),
jantares (7 237) e
reforços (10 225)

5,9 MILHÕES
DE PREJUÍZO 
é o resultado do
balanço provisório,
valor no qual não
se incluem ainda
os prejuízos
relacionados
com floresta
e agricultura
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As freguesias de Caxarias, 
Espite e Urqueira e a 
União de Freguesias de 

Freixianda, Ribeira do Fárrio e 
Formigais foram as mais fusti-
gadas ao longo de dois meses, 
durante os quais foram regis-
tados 90 focos de incêndio. Os 
números são tão expressivos 
quanto cruéis: dos 7,6 mil hec-
tares que perfazem o períme-
tro total de área ardida, arde-
ram 5,16 mil hectares.

Os prejuízos são incalculá-
veis na sua verdadeira ascen-
são, mas o estudo realizado 
recentemente aponta para um 
total de 5,9 milhões de euros 
como prejuízo. A maior fatia 
está associada à destruição 
completa de um aviário situa-
do em Resouro, na Freguesia 
de Urqueira. Mas falta contabi-
lizar o valor total dos prejuízos 

decorrentes da destruição da 
�loresta e estragos consequen-
tes ao nível da agricultura e da 
produção associada. 

As temperaturas elevadas, a 
intensidade do vento e a imen-
sidão da área verde resultaram 
num cocktail verdadeiramen-
te explosivo, ao qual não será 
alheio o contributo de… mão 
criminosa. A Guarda Nacional 
Republicana deteve vários sus-
peitos em território oureense, 
ao longo destas semanas de 
terror, facto que levou o pró-
prio Presidente da Câmara 
Municipal de Ourém a refor-
çar suspeitas e denúncias. “O 
Concelho de Ourém está a ser 
vítima de atos terroristas”, foi 
vincando Luís Albuquerque, a 
cada contacto com a imprensa 
local, regional e nacional.

TERRORISMO
Foram dias de angústia, semanas de ansiedade, meses de revolta. O Concelho de Ourém não escapou ao 
fl agelo dos incêndios, não obstante o estoicismo de milhares de bombeiros de todo o país e das largas 
centenas de oureenses que tentaram travar a cavalgada do monstro, entre julho e agosto.

MUNICÍPIO 
REFORÇOU APOIO 
FINANCEIRO AOS 
BOMBEIROS
Ainda antes da vaga de in-

cêndios que assolou boa par-
te do Concelho, o Município de 
Ourém reforçou o apoio às cor-
porações de bombeiros volun-
tários, através do incremento 
do valor �inanceiro a atribuir a 
cada uma das três associações 
humanitárias em questão. Em 
resultado das deliberações ex-
traídas da Reunião da Câmara 
de 6 de junho, rati�icadas pe-
la Assembleia Municipal de 29 
do mesmo, a autarquia passou 
a atribuir um total de 600 mil 
euros anuais, a repartir entre as 
corporações de Ourém, Fátima 
e Caxarias.

“Está em causa um aumen-
to de cerca de 32%, em relação 
ao último valor atribuído pelo 
Executivo do Partido Socialista. 
Em rigor, subiu de 149.393 eu-
ros, anuais, atribuídos para 

o quadriénio 2014/17, para 
177.000 euros, anuais, proto-
colados para 2018/22. Este ano, 
registamos nova subida, através 
da atribuição de 197 mil euros, 
anuais, para o quadriénio de 
2022/26”, detalhou o autarca, 
recordando que “o Município 
também atribuiu 1000 euros 
mensais a cada instituição, no 
âmbito dos protocolos para 
aquisição de um veículo de so-
corro, o que signi�ica um inves-
timento de 144 mil euros, du-
rante os próximos quatro anos”.

“A somar a estes valores, im-
porta referir que também foi 
reforçado o valor referente ao 
apoio para alimentação dos 
operacionais do DECIR, que 
passou de 4,77 euros para 7 
euros por dia”, acrescentou Luís 
Miguel Albuquerque, anuncian-
do ainda que, em resultado do 
esforço municipal, o Concelho 
de Ourém passou a contar com 
sete Equipas de Intervenção 
Permanente (EIP), desde 1 de 
julho. “Sete EIP a atuar no nos-
so território, contra apenas uma 
em 2017”, reforçou.

DECIR EM AÇÃO
O Dispositivo Especial de 

Combate a Incêndios Rurais 
(DECIR) a atuar no Concelho de 
Ourém, apresentou-se formal-
mente ao Presidente da Câmara 
Municipal, a 6 de julho. 

A formatura impressionou 
pelo número de veículos e ope-
racionais mobilizados para o 
teatro de operações: 35 elemen-
tos divididos entre as 7 EIPS a 
atuar no Concelho; 30 bombei-
ros afetos às 6 ECIN (Equipas de 
Combate a Incêndios); e 6 ele-
mentos integrados nas 3 ELAC 
(Equipa Logística de Apoio ao 
Combate). 

Luís Miguel Albuquerque re-
cebeu o Comandante Distrital de 
Operações de Socorro (CODIS), 
David Lobato, fazendo votos de 
um trabalho tão tranquilo quan-
to possível, elogiando as cente-
nas de soldados da paz que de-
fendem o nosso território e co-
locam a proteção civil acima dos 
seus próprios interesses pes-
soais e familiares. Dias depois, 
o inferno dos incêndios abateu-
-se sobre Ourém, não obstante 
os valores recorde deste reforço 
de meios e apoios logísticos.
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A 1.ª Fase da empreitada de 
construção da Rota dos 
Moinhos de Água / Parque 

de Lazer do Olival, foi inaugura-
da a 5 de agosto, pelo Presidente 
da Câmara Municipal de Ourém, 
Luís Miguel Albuquerque, e 
pelo Presidente da União de 
Freguesias de Gondemaria e 
Olival, António Silva.

A Rota dos Moinhos de Água 
liga o Parque de Lazer do Olival 
à Fonte da Conceição, oferecendo 
um percurso pedestre em plena 
natureza, em resultado da valo-
rização do património paisagísti-
co decorrente desta intervenção.

Depois do corte da fita e já 
com a placa descerrada, Luís 
Miguel Albuquerque e António 

Silva conduziram os convidados 
numa visita guiada ao local, to-
mando boa nota do resultado fi-
nal desta empreitada.

O percurso desenhado no 
âmbito desta 1.ª Fase apresen-
ta uma extensão de 400 metros, 
envolvendo uma área total com 
10500 metros quadrados, inter-
ligando azenhas, levadas, linhas 
de água e outras maravilhas na-
turais da fauna e da flora local.

Acácio de Sousa, subiu ao pa-
lanque na qualidade de convi-
dado de honra. “Olivalense de 
alma”, com raízes na Vila e pro-
fundo conhecedor das suas ori-
gens, mergulhou a plateia numa 
viagem aos primórdios da funda-
ção de Portugal para recordar a 

importância do nosso território 
e de recursos vitais como a água, 
protagonista central nesta Rota 
dos Moinhos e no próprio Parque 
de Lazer de Olival.

O Presidente da Câmara 
Municipal tomou depois a pala-
vra, para agradecer o empenho 
de todos os agentes envolvidos 
nesta intervenção, destacan-
do a importância da Rota dos 
Moinhos de Água para o desen-
volvimento da Vila do Olival. 
“Este local está lindíssimo, há 
muito que esta comunidade 
merecia esta intervenção. Este 
parque vai merecer a visita de 
centenas de famílias do nosso 
Concelho e a Vila vai beneficiar 
muito com este equipamento.”

Não esquecendo a celebração 
do 13.º aniversário da elevação 
a Vila, Luís Miguel Albuquerque 
elogiou a dedicação de todos os 
que contribuíram ativamente pa-
ra o desenvolvimento da locali-
dade nos últimos anos.

A propósito desta inaugura-
ção, o autarca anunciou que o 
Município já está a preparar o lan-
çamento da 2.ª fase deste projeto, 
que haverá de ligar o Parque de 
Lazer à localidade de Esperança. 
Mais tarde, numa 3.ª fase, é inten-
ção da autarquia concluir o per-
curso através do seu prolonga-
mento até ao lugar de Conceição, 
já na freguesia de Caxarias.

A empreitada de construção da 
1.ª Fase da Rota dos Moinhos / 

Parque de Lazer do Olival impli-
cou um investimento municipal 
no valor de 231.916,39 euros, en-
globando a requalificação do par-
que de merendas, a iluminação 
dos espaços, a construção de um 
pequeno passadiço com zonas de 
estadia e lazer, a contratação de 
mobiliário urbano como cadei-
ras, mesas ou papeleiras, entre 
outros trabalhos.

A cerimónia oficial de inaugu-
ração decorreu ao final da tarde 
desta sexta-feira, aproveitando 
o início das celebrações ineren-
tes ao 13.º aniversário da Vila de 
Olival.

# V a l o r i z a r  o  f u t u r o

DESCUBRA O OLIVAL 
ROTA DOS MOINHOS E
PARQUE DE LAZER
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O dia 12 de julho de 2022 as-
sinalou o 25.º aniversário da 
elevação de Fátima a Cidade e 
o momento foi assinalado com 
pompa e circunstância, respon-
dendo a um programa festivo 
que se estende ao longo de to-
do o ano, promovido pela Junta 
de Freguesia local, com o apoio 

do Município de Ourém. 
O aniversário do quarto de sé-

culo coincidiu com a inauguração 
da Avenida de Nossa Senhora de 
Fátima, uma artéria que resulta da 
requalificação de parte do troço da 
Estrada de Leiria, concentrada en-
tre o limite do Concelho de Ourém 
e a Rotunda dos Pastorinhos. 

Sob a bênção de D. José Ornelas, 
Bispo da Diocese de Leiria-
Fátima, o Presidente da Câmara 
Municipal de Ourém, Luís Miguel 
Albuquerque, procedeu à inaugu-
ração da nova avenida, na com-
panhia do Presidente da Junta de 
Freguesia de Fátima, Humberto 
Figueira da Silva, na presença de 

vários autarcas locais, incluin-
do o Presidente da Assembleia 
Municipal, João Moura. 

A Avenida de Nossa Senhora 
de Fátima responde a uma ambi-
ção da comunidade, que era tam-
bém uma das maiores carências 
da Cidade da Paz. Com esta in-
tervenção de fundo, pretende-se 

resolver o problema da falta de 
segurança dos milhares de pere-
grinos que acedem ao Santuário 
por esta via. 

A requalificação resulta de um 
investimento a rondar os 2 mi-
lhões de euros, traduzindo um es-
forço financeiro integralmente as-
sumido pelo Município de Ourém.

NOS 25 ANOS DA CIDADE DA PAZ

INAUGURAÇÃO DA AVENIDA 
NOSSA SENHORA DE FÁTIMA

O dia 11 de agosto foi histórico 
para a Freguesia de Urqueira e 
para o Concelho de Ourém, gra-
ças à inauguração da reabilita-
ção do Largo do Rossio, solene-
mente reaberto ao público pelo 
Presidente da Câmara Municipal, 
Luís Miguel Albuquerque, e pe-
lo Presidente da junta local, 
Orlando Cavaco. 

Esta intervenção obedeceu a 
um investimento municipal no 

valor de 421.413,54 euros, re-
sultando na construção de uma 
praça central moderna, com an-
fiteatro, palco, espelho de água, 
mobiliário urbano, equipamen-
tos de fitness e parque infantil. 

O novo Largo do Rossio interli-
ga a praça central com o Edifício-
sede da Junta de Freguesia de 
Urqueira, onde funciona também 
o Centro de Saúde local. 

URQUEIRA
REVITALIZADA
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# C o n s t r u i r  o  f u t u r o

O procedimento concursal de 
contratação pública foi aprovado 
a 6 de setembro do ano passado, 
a adjudicação da obra também já 
merecera aprovação da Câmara 
Municipal, a 7 de fevereiro des-
te ano, mas faltava o visto do 
Tribunal de Contas, obrigatório 
a todas as empreitadas públicas 
que ultrapassam a fasquia do mi-
lhão de euros. 

O parecer favorável foi comu-
nicado ao Município de Ourém 
e confirmado pelo Presidente 
Luís Miguel Albuquerque, a 11 
de julho. “Estamos em condi-
ções de revelar que, finalmen-
te, o Tribunal de Contas deu luz 
verde à construção da Área de 
Acolhimento Empresarial de 
Freixianda”, declarou o autarca, 
em Urqueira, durante a Sessão 
Pública de Esclarecimento inte-
grada no programa Voz a Vós. 

O visto do Tribunal de Contas 
era o passo que faltava para dar 
início a esta empreitada, pelo 
que as obras deverão ter início 
ainda durante este verão. A Área 
de Acolhimento Empresarial de 

Freixianda está orçada em 3,8 
milhões de euros, cabendo ao 
Município de Ourém assumir 
apenas uma parte desta verba, 
cerca de 800 mil euros, graças à 
eficácia da candidatura submeti-
da pela autarquia a financiamen-
to público.

Para o sucesso da candidatura, 
era fundamental que o Município 
preenchesse uma série de requi-
sitos. Um deles, passava por fa-
zer prova da manifestação de 
interesse de 23 empresas, um 
objetivo concluído com sucesso 
e que significa que esta infraes-
trutura pode contribuir decisiva-
mente para a criação de centenas 
de postos de trabalhado, privile-
giando a fixação de famílias no 
Norte do Concelho para comba-
ter o flagelo da baixa densidade 
populacional.

Localizado em Valongo, este 
parque industrial contará com 
23 lotes destinados à implemen-
tação de empresas, estando con-
centrado numa área superior a 
10 hectares.

LUZ VERDE
PARA A ÁREA DE 
ACOLHIMENTO 
EMPRESARIAL DE 
FREIXIANDA

O Município de Ourém assu-
miu a requalificação da Estrada 
da Lameirinha, uma empreitada 
em fase final de conclusão, que 
resolve de uma vez por todas os 
constrangimentos criados pelo 
mau estado em que se encon-
trava grande parte deste troço 
da Estrada Municipal 607. Esta 
via serve os concelhos de Ourém 
e Tomar, através das freguesias 
de Seiça e Sabacheira, razão pela 

qual esta requalificação conti-
nuava pendente. 

Ao assumir a posição de “Dono 
da Obra”, o Município de Ourém 
resolveu o problema: encarre-
ga-se do valor total da emprei-
tada (282.678,10€) e imputa ao 
Município de Tomar o respetivo 
montante (cerca de 158 mil eu-
ros), de acordo com o protocolo 
de cooperação celebrado entre 
as duas autarquias.

ESTRADA DA
LAMEIRINHA

A requalificação da Rua Dr. 
Francisco Sá Carneiro avançou 
para a 5.ª fase, durante o mês de 
setembro, o que significa que já 
está concluída mais de metade 
da intervenção, que vai estender-
-se à Rua Dr. Neves Eliseu, termi-
nando com a construção de uma 
rotunda no atual cruzamento 
com a Avenida dos Bombeiros 
Voluntários e a Rua 25 de Abril.

Esta empreitada está orça-
da em 2.375.780,32 euros e vai 
revolucionar uma das artérias 

mais importantes da Cidade de 
Ourém, através da requalifica-
ção da via e do espaço público. 
Além disso, contribuirá também 
para a resolução de problemas 
antigos que colocavam partes 
cruciais do troço praticamente 
intransitáveis em dias de maior 
pluviosidade.

Os trabalhos englobam de-
molições, remoções, desmon-
tagens, abates e relocalização 
de infraestruturas, sendo que a 
empreitada também contempla 

a requalificação da via, passeios 
e zonas de estacionamento, além 
da implantação ou execução de 
redes de rega, sinalização, mobi-
liário urbano, rede de pluviais e 
saneamento, drenagem de águas 
residuais e subterrâneas, rede de 
gás, elétrica ITUR e abastecimen-
to de água, além de detalhes dife-
renciadores como a instalação de 
uma  WiFi box numa área lúdica 
e de lazer, assim como um pos-
to de carregamento de veículos 
elétricos.

RUA DR. FRANCISCO SÁ CARNEIRO
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# c o n s t r u i r  o  f u t u r o

A demolição da antiga Escola 
da Chã e consequente constru-
ção do Edifício Multiusos de 
Caxarias já está em andamen-
to. A empreitada está orçada em 
1.549.425,67 euros e o espaço 
vai albergar a nova sede da Junta 
de Freguesia local, bem como a 
nova Unidade de Cuidados de 
Saúde de Caxarias.

O Edifício Multiusos de 
Caxarias será construído preci-
samente no mesmo local onde 
se encontrava a antiga Escola 

do 1.º Ciclo do Ensino Básico de 
Carvoeira-Chã, cuja estrutura foi 
totalmente demolida por não se 
verificarem quaisquer condições 
para a sua recuperação.

Desta empreitada, resul-
tará a nova sede da Junta de 
Freguesia local, bem como a futu-
ra Unidade de Cuidados de Saúde 
Personalizados de Caxarias, cuja 
instalação será subsidiada por 
fundos comunitários, na sequên-
cia da candidatura submetida pe-
lo Município de Ourém.

EDIFÍCIO MULTIUSOS
DE CAXARIAS

Já está em plena construção o novo Centro Escolar de Atouguia. A 
empreitada está orçada em 1.144.350,61 euros e resulta da aposta do 
Município na criação das condições ideais para o desenvolvimento 
da educação no Concelho de Ourém.

CENTRO ESCOLAR
DE ATOUGUIA

UNIDADE DE 
CUIDADOS DE SAÚDE 
DE RIO DE COUROS

Os trabalhos de reabilitação da Unidade de Cuidados de Saúde de 
Rio de Couros entraram em fase de conclusão.  A reabilitação desta 
unidade de saúde ficou orçada em 163.415,02 euros, estando inse-
rida na mesma estratégia da qual resultaram as inaugurações dos 
novos polos de Alburitel, Olival e Sobral.
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# a r t e s  e  c u l t u r a

Descentralizando 
a cultura, o Teatro 
Municipal de 
Ourém cumpriu 
um desígnio muito 
seu. Entre 9 e 11 de 
setembro, o público 
respondeu de forma 
esclarecedora, 
abraçando 
esta iniciativa e 
acarinhando os 
inúmeros artistas
que nos visitaram. 
Whales, LaBaq,
O Gajo, Valter Lobo, 
Homem em Catarse, 
Filipe Furtado, Birds 
Are Indie e João 
Barradas. Auditório 
do Paço dos Condes, 
Anfiteatro dos 
Torreões, Escadinhas 
Sociedade 
Filarmónica e
Praça do Pelourinho 
a rebentar pelas 
costuras com 
tamanha adesão
do público.
Desta comunhão de 
sentimentos, resultou 
uma certeza: os Fins 
de Tarde na Vila 
Medieval foram um 
sucesso daqueles.

FINS DE TARDE NA VILA MEDIEVAL

Entre 1 e 3 de julho, o Teatro 
Municipal de Ourém presen-
teou o público com uma ini-
ciativa inédita no nosso conce-
lho. A primeira Mostra de Circo 
Contemporâneo do TMO con-
tou com a participação de com-
panhias oriundas de França, 
Espanha e Portugal, comprovan-
do a diversidade e qualidade que 
é já apanágio da programação re-
gular do TMO.

As companhias espanholas 

“Nueveuno” e “La Gata Japonesa”, 
a companhia “Último Momento” 
de França e os portugueses 
“Oliveira & Bachtler” apresenta-
ram ao longo de três dias as suas 
performances artísticas, com en-
foque nas técnicas de circo con-
temporâneo, teatro físico, mo-
vimento e cenografia. Além dos 
espetáculos, houve ainda espaço 
para a dinamização de um wor-
kshop intitulado “Juggling Lab”, 
onde toda a comunidade teve 

oportunidade de trabalhar dife-
rentes linguagens associadas ao 
universo do malabarismo e da 
manipulação de objetos.

Esta  Mostra  de  Circo 
Contemporâneo provou, mais 
uma vez, a aptidão do TMO pa-
ra acolher as mais variadas artes 
performativas, proporcionando 
ao público o acesso a abordagens 
artísticas que normalmente não 
constam na oferta cultural local 
e regional.

OURÉM RECEBEU MOSTRA INTERNACIONAL
DE CIRCO CONTEMPORÂNEO
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# e d u c a ç ã o

ACâmara Municipal assina-
lou a Abertura Oficial do 
Ano Letivo 2022/23 no 

Concelho de Ourém, com dois 
dias dedicados à receção do pes-
soal docente e não-docente.

A cerimónia solene decor-
reu em plena Sala Principal do 
Teatro Municipal de Ourém, 
com o Presidente Luís Miguel 
Albuquerque como protagonista 
de uma Sessão de Abertura pres-
tigiada pela presença de Agripina 
Vieira (Diretora do Centro de 
Formação Os Templários), Bruno 
Santos (Delegado Regional de 
Educação de Lisboa e Vale do 
Tejo) e Ângela Marques (em 
representação da Assembleia 
Municipal de Ourém).

O Presidente da Câmara 
Municipal de Ourém tomou a pa-
lavra para dar as “boas vindas a 
todos os docentes” que atuam no 
nosso território, aproveitando a 
oportunidade para apresentar o 
nosso Concelho aos professores 
que se preparam para aqui lecio-
nar pela primeira vez.

“O Município de Ourém tem 
vindo a investir muito na cria-
ção das melhores condições para 

que os profissionais da educação 
possam exercer a sua atividade. 
Neste momento, estão em cur-
so investimentos na ordem dos 
5 milhões de euros, valor onde 
se inclui também os salários dos 
assistentes operacionais, o trans-
porte escolar, a alimentação e as 
refeições a contratar, as ativida-
des de enriquecimento curricu-
lar, e tudo o que está relaciona-
do com a atividade de todas as 
escolas deste nosso Concelho”, 
vincou Luís Miguel Albuquerque, 
lembrando que “está também em 
curso a construção de um novo 
Centro Escolar, em Atouguia, 
assim como está prevista a 
construção do Centro Escolar 
Fátima-Sul e do Centro Escolar 
Fátima-Estádio”.

Luís Miguel Albuquerque 
reforçou que “o Município de 
Ourém estará sempre disponí-
vel para continuar a colaborar” 
com as escolas do Concelho. “O 
vosso sucesso será o sucesso da 
educação no território de Ourém, 
será também o sucesso dos nos-
sos filhos e o sucesso deste nos-
so grande Concelho”, concluiu o 
autarca.

        ABERTURA DO ANO LETIVO 2022/23

“O SUCESSO DA EDUCAÇÃO 
SERÁ O SUCESSO DO 
CONCELHO DE OURÉM”

“VOCÊS
PODEM MUDAR 
O MUNDO!”
O Delegado Regional de 

Educação de Lisboa e Vale do 
Tejo saudou o Presidente da 
Câmara Municipal de Ourém e 
a Vereadora Micaela Durão “pe-
la dedicação e empenho em prol 
da educação”, num “cumprimen-
to extensível ao pessoal docente”.

“Estamos perante um momento 
de reconhecimento e homenagem 
a todos vós. Vivemos uma fase de 
construção e repetição de mais um 
ano letivo, um ano de novo com-
promisso. É tempo de consolidar 
este sentimento comum de muito 
fazermos em prol das crianças, da 
comunidade crescente de Ourém, 
daqueles que amanhã vão estar e 
sentir Ourém”, sublinhou Bruno 
Santos, citando Nelson Mandela co-
mo forma de motivar os docentes à 
entrada para mais um ano letivo: “A 
educação é a arma mais poderosa 
do Mundo! Caros colegas, vocês são 
detentores da arma mais poderosa 
do mundo. Vocês podem mudar o 
Mundo!”

CONFERÊNCIAS
O palco principal do TMO aco-

lheu ainda duas conferências su-
bordinadas ao tema da Educação. 
O Comissário Paulo Pires do Vale 
foi protagonista da Conferência 
no Âmbito do Plano Nacional das 
Artes, centrando a sua intervenção 
numa perspetiva filosófica susten-
tada na importância das artes pa-
ra a educação; Cátia Branquinho, 
psicóloga clínica e da saúde, in-
vestigadora de créditos firmados, 
foi convidada em destaque na 
Conferência Saúde Mental e Bem-
Estar em Ambiente Escolar, expla-
nando sobre a preponderância da 
saúde mental, sobretudo em con-
texto pandémico e pós-pandémico.

HOMENAGEM
Ainda antes das conferências e 

no cumprimento rigoroso da tra-
dição, o Município de Ourém ren-
deu homenagem aos Docentes 
Aposentados nos últimos três 
anos, numa cerimónia formal e 
emotiva, que rendeu aplausos de 
uma plateia em número suficien-
te para esgotar a lotação da Sala 
Principal do TMO.
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# e d u c a ç ã o

MOMENTO 
ARABESQUE
A Arabesque – Academia de 

Dança, instituição certificada pe-
lo Ministério da Educação para 
o Ensino Artístico Especializado 
em Dança, associou-se a este 
evento, através de uma perfor-
mance superiormente interpre-
tada pelos seus alunos.

OURÉM 
DE HONRA
A fechar a jornada, os do-

centes foram convidados para 
um ‘Ourém de Honra’, em plena 
Sala Estúdio do TMO, num tom 
mais informal e ao sabor do 
Vinho Medieval de Ourém e de 
outras iguarias típicas do nosso 
Concelho.

No âmbito da Abertura Oficial 
do Ano Letivo 2022/23 no 
Concelho de Ourém, o Presidente 
da Câmara Municipal subiu à Vila 
Medieval para receber as largas 
dezenas de profissionais que dão 
corpo ao pessoal não-docente ao 
serviço dos estabelecimentos de 
ensino do nosso território.

Luís Miguel Albuquerque 

recebeu estes ilustres con-
vidados, em plena Praça do 
Pelourinho, junto à Galeria da 
Vila Medieval. Na companhia de 
Micaela Durão, Vereadora res-
ponsável pela Educação, o au-
tarca reforçou uma “palavra de 
apreço por todos os assistentes 
operacionais que contribuem 
para o bom funcionamento das 

nossas escolas, elogiando o em-
penho e a dedicação demonstra-
dos ano após ano”.

Depois da receção, os convi-
dados foram desafiados a par-
ticipar num Peddy Paper, ativi-
dade a partir da qual partiram à 
descoberta da Vila Medieval de 
Ourém e de toda a sua riqueza 
cultural, histórica e patrimonial.

À DESCOBERTA DA 
VILA MEDIEVAL
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# e m p r e e n d e d o r i s m o  e  t u r i s m o

OPaço dos Condes do 
Castelo de Ourém foi pal-
co da cerimónia de entro-

nização da Confraria do Vinho 
Medieval de Ourém, na presen-
ça de inúmeras personalidades 
envolvidas na instituição da 
DOP [Denominação de Origem 
Protegida] Medieval de Ourém 
e na promoção e defesa deste 

produto histórico e endógeno.
Entronizada pela Confraria do 

Arinto de Bucelas, a Confraria 
Medieval de Ourém conta 22 
Confrades Fundadores e oito 
Confrades de Mérito. António 
Manuel Lopes, presidente da 
VitiOurém, é o Grão-Mestre.

A Câmara Municipal de 
Ourém foi elevada ao estatuto 

de Confrade de Mérito, pelo pa-
pel de relevo em todo o proces-
so de criação da DOP Medieval 
de Ourém e também pelo contri-
buto ativo na projeção do Vinho 
Medieval de Ourém, no presente 
e no passado.

Neste contexto, foram igual-
mente entronizados anti-
gos autarcas oureenses com 

intervenção considerada fun-
damental ao longo de todo este 
processo: Armando Neto, David 
Catarino, Mário Albuquerque 
e Sérgio Ribeiro também são 
Confrades de Mérito. Carlos 
Duarte, antigo Secretário de 
Estado da Agricultura, tam-
bém foi entronizado Confrade 
de Mérito, por ter sido um dos 

grandes impulsionadores da 
aposta no Vinho Medieval de 
Ourém.

A Confraria do Vinho Medieval 
de Ourém foi criada pela 
VitiOurém, uma associação viti-
vinícola criada em 2000 e com-
posta por 10 associados ativos na 
produção do Vinho Medieval de 
Ourém.

NOVA CONFRARIA PROMOVE 
VINHO MEDIEVAL DE OURÉM
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# a m b i e n t e  e  s u s t e n t a b i l i d a d e

Preservar o meio ambien-
te e contribuir para a sus-
tentabilidade do planeta, 

são duas premissas das quais o 
Município de Ourém não abdi-
ca. É precisamente neste con-
texto que a autarquia decidiu 
dar o exemplo, partindo para a 
aquisição de quatro viaturas elé-
tricas, entretanto entregues e co-
locadas à disposição dos serviços 
municipais.

A medida implica um investi-
mento de 108 mil euros, compar-
ticipado em 48 mil pelo Fundo 

Ambiental. “O Município de 
Ourém tem reforçado a sua ação 
em defesa do meio ambiente, tra-
balhando há vários anos em prol 
da sustentabilidade. Temos vin-
do a tomar medidas relevantes e 
estruturantes, neste sentido, pe-
lo que fazia todo o sentido agar-
rar esta oportunidade de adqui-
rir as primeiras viaturas elétricas 
da história da autarquia”, justifi-
cou Luís Miguel Albuquerque.

O Presidente da Câmara 
Municipal de Ourém fez questão 
de receber os quatro veículos, na 

companhia do Chefe do Gabinete 
de Apoio à Presidência, Filipe 
Baptista. 

Trata-se do primeiro passo 
para a renovação total da frota 
municipal, substituindo os veícu-
los a gasóleo e gasolina por car-
ros elétricos. Esta medida terá 
impacto direto na redução das 
emissões de dióxido de carbono, 
contribuindo para a melhoria do 
meio ambiente, representando 
ainda uma poupança significati-
va em combustível e manutenção 
mecânica.

AUTARQUIA ADQUIRE 
PRIMEIROS VEÍCULOS ELÉTRICOS 
DA SUA HISTÓRIA

APOIO ÀS 
ASSOCIAÇÕES
Já este ano, o Município esti-

mulou a aquisição de veículos 
elétricos, apoiando o Movimento 
Associação na aquisição de viatu-
ras deste género. Através deste 
programa de apoio, a autarquia 
investiu cerca de 100 mil eu-
ros, apoiando as cinco associa-
ções com candidatura aprovada, 
num montante correspondente 
ao máximo de 60 por cento do 
valor total previsto a realizar por 
cada entidade na aquisição do 
respetivo veículo elétrico.

DOIS 
AUTOCARROS
A CAMINHO
Além da aquisição de quatro 

viaturas ligeiras de passagei-
ros e do apoio às associações na 
aquisição de veículos elétricos, 
o Município de Ourém também 
tem em curso a aquisição de dois 
pesados de passageiros. 

“Planeamos adquirir dois au-
tocarros elétricos, com capacida-
de para 16 e 30 passageiros, res-
petivamente. Depois de adquiri-
dos em concurso público, serão 
colocados ao serviço dos novos 
circuitos urbanos de Ourém e 
Fátima”, explicou Luís Miguel 
Albuquerque.

O investimento resulta de 
um projeto cofinanciado por 
POSEUR, Portugal2020 e União 
Europeia, através do Fundo de 
Coesão. Tem um custo estima-
do de 712 mil euros e pretende 
responder às carências existen-
tes na rede de transportes públi-
cos de passageiros do Concelho, 
beneficiando a mobilidade nas 
cidades de Ourém e Fátima, no 
que respeita às deslocações para 
locais de residência, de trabalho, 
estabelecimentos de ensino e zo-
nas comerciais.
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# a s s o c i a t i v i s m o

OMunicípio de Ourém pro-
cedeu à assinatura dos 
protocolos inerentes ao 

apoio ao associativismo, junta-
mente com os responsáveis pe-
las coletividades beneficiadas 
por este programa de incentivos.

À semelhança dos anos an-
teriores, o valor total a atri-
buir impôs um novo máximo: 
393.427,50€ a repartir entre 
as associações culturais e/ou 
desportivas cujas candidaturas 
preencheram os requisitos cons-
tantes no Regulamento de Apoio 
ao Associativismo.

Luís Miguel Albuquerque des-
tacou o valor atribuído, subli-
nhando que se trata “da maior 
verba alguma vez entregue 

ao Movimento Associativo do 
Concelho de Ourém”, destacan-
do a importância da revisão do 
Regulamento de Apoio para es-
te efeito. “Antigamente, estes va-
lores eram atribuídos quase ‘a 
olho’… Eram decididos com base 
no ‘mais ou menos’… Hoje não! 
Agora, há um critério que benefi-
cia claramente as associações que 
mais trabalham e que melhor de-
senvolvem as suas atividades ao 
longo do ano. Desde a revisão do 
Regulamento de Apoio, aprovada 
em 2020, existem critérios rigoro-
sos, através dos quais cada asso-
ciação sabe com o que pode con-
tar da parte do Município”, frisou.

O Presidente da Câmara lem-
brou também a aposta que o 

Município tem feito na promo-
ção da atividade desportiva e 
anunciou novos projetos no 
sentido de consolidar esta es-
tratégia. “Quando o Executivo 
que lidero entrou em funções 
pela primeira vez, o Concelho 
de Ourém estava muito longe 
dos números que agora apre-
senta. Hoje, somos o município 
do distrito com mais pratican-
tes federados no total das mo-
dalidades. E isso também resul-
tado do esforço e da dedicação 
das associações. É precisamente 
esse empenho que pretendemos 
premiar através da assinatura 
destes protocolos”, sublinhou.

“Registo, também, com enor-
me agrado o facto de hoje, todos 

os pavilhões estarem completa-
mente cheios em termos de lota-
ção. As piscinas, também estão 
lotadas em todas as atividades 
promovidas pelos clubes e pe-
lo Município. É também a pro-
va que os oureenses estão mais 
sensibilizados para a prática de 
exercício e do desporto em si. 
Graças às associações que aqui 
estão presentes, o número de 
modalidades também aumentou 
consideravelmente nos últimos 
anos”, vincou.

A concluir a sua intervenção, 
Luís Miguel Albuquerque recor-
dou que além dos valores atri-
buídos ao abrigo destes proto-
colos, o Município continua a 
apoiar outros investimentos nas 

demais instalações das associa-
ções em causa. 

O Presidente da Câmara 
Municipal confirmou que “é in-
tenção da autarquia construir 
mais dois campos de futebol com 
relvados sintéticos, em Fátima” e 
revelou que “está a ser projetada 
a conversão do Centro Municipal 
de Exposições num pavilhão que 
permita a realização de jogos e 
atividades desportivas, dotando 
a cidade e o Concelho de Ourém 
de um equipamento capaz de 
captar e acolher eventos de gran-
des dimensões, aproveitando o 
parque hoteleiro de Fátima pa-
ra impulsionar a economia do 
Concelho com a ajuda desses 
mesmos eventos”.

NOVO VALOR MÁXIMO NO 
APOIO AO ASSOCIATIVISMO
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# n o i t e s  d e  v e r ã o

Tradicionalmente realizada na Praça Mouzinho de Albuquerque, 
a edição 2022 do Música a Gosto abriu e fechou em pleno Jardim 
Municipal de Le Plessis-Trévise, uma novidade que mereceu a apro-
vação de centenas de oureenses e demais visitantes.

Dez noites, dez espectáculos. Dezenas de artistas, centenas de es-
pectadores. Um verdadeiro sucesso de verão, abrilhantado por inter-
pretes maioritariamente originários do Concelho de Ourém.

MÚSICA
A’GOSTO

NA PRAÇA…
E NO 

JARDIM

A Vila de Freixianda voltou a render homenagem aos emigrantes 
oureenses espalhados um pouco por todo o Mundo, com a tradicio-
nal Festa do Emigrante, da qual o Município de Ourém foi parceiro. 
José Malhoa foi o cabeça de cartaz de um evento que reuniu milhares 
de pessoas na sua sexta edição. 

FESTA DO
EMIGRANTE
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# a s s e m b l e i a  m u n i c i p a l  d e  o u r é m

Ourém foi distinguido com o 
Grande Prémio “Autarquia 
do Ano 2022”, com a apre-

sentação do projeto “O exemplo 
da Marca AMO”. Além deste ga-
lardão, Ourém venceu na cate-
goria “Democracia, Igualdade e 
Participação Cívica”, mais con-
cretamente na “Comunicação 
entre Eleitos e Eleitores”

A entrega do prémio, atribuí-
do pelo “Lisbon Awards Group”, 
decorreu no mês de julho, em 
Lisboa, e contou com a pre-
sença da Mesa da Assembleia 
Municipal de Ourém.

Para João Moura, Presidente 
da AMO, “é com grande or-
gulho que vimos acontecer 

este reconhecimento. Ao longo dos 
anos temos procurado inovar e en-
volver cada vez mais as populações 
nas nossas iniciativas, sobretudo 
os mais jovens. Penso que estamos 
no caminho certo para prosseguir 
o nosso grande objetivo: valorizar 
o papel da Assembleia Municipal 
de Ourém, enquanto Casa da 
Democracia Local.”

Também o Presidente da 
Câmara Municipal de Ourém, 
Luís Albuquerque, felicitou a 
AMO pela atribuição deste pré-
mio “que muito engrandece não 
só o Órgão, mas todo o nosso 
concelho”.

A candidatura compilou algu-
mas das boas práticas levadas a 

cabo por este órgão deliberati-
vo, nomeadamente as que se re-
lacionam com um dos seus prin-
cipais propósitos: aproximar os 
eleitos dos eleitores, fomentando 
uma democracia participada, on-
de todos os munícipes assumem 
um papel fundamental.

A aposta nas novas tecnolo-
gias, na transparência, na inova-
ção e no acesso à informação, de 
onde se destaca o lançamento da 
APP dos Eleitos Locais, a par de 
todas as iniciativas levadas a ca-
do pela Assembleia, com parti-
cular ênfase na AJO – Assembleia 
Jovem de Ourém, foram determi-
nantes na avaliação do júri do 
concurso.

MARCA “AMO”
DÁ PRÉMIO “AUTARQUIA
DO ANO” A OURÉM

Como forma de assinalar o 25 
de Abril, a Assembleia Municipal 
de Ourém promoveu um almo-
ço de confraternização com al-
gumas das famílias ucranianas 
que se encontram a residir no 
nosso concelho, como refúgio 
da fuga que foram obrigados a 
fazer para escapar às atrocida-
des da Guerra.

Esta iniciativa teve como prin-
cipal objetivo acolher e integrar 
estas pessoas, dando-lhes a co-
nhecer a comunidade local.

Na sua intervenção,  o 
Presidente da AMO, deixou a 

estas pessoas uma palavra de 
esperança e de conforto. “De es-
perança baseada naquela que 
é a nossa maior referência do 
Concelho de Ourém, a N.ª Sr.ª de 
Fátima. Que ela vos proteja a vós 
e aos vossos familiares que fica-
ram na Ucrânia. Uma palavra de 
conforto para vos demonstrar 
em nome do povo de Ourém que 
são bem-vindos no nosso conce-
lho, serão considerados como ir-
mãos, onde os vossos filhos po-
dem estudar e conviver de forma 
saudável com os nossos filhos em 
harmonia.”

AMO REÚNE-SE COM FAMÍLIAS UCRANIANAS
EM ALMOÇO DE CONFRATERNIZAÇÃO

Como forma de assinalar o dia 20 de junho, a AMO decorou o 
Monumento dos Eleitos Locais com os rostos de alguns daqueles 
que desde as primeiras eleições livres, a 12 de dezembro de 1976, 
deram um pouco de si para a construção do concelho de Ourém e 
que se encontram perpetuados no livro editado pela Assembleia 
Municipal “Democracia Local: 1976-2021”.

CONTINUAR A 
VALORIZAR OS 
ELEITOS LOCAIS
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A quarta edição da Assembleia 
Jovem de Ourém, uma iniciativa da 
AMO – Assembleia Municipal de 
Ourém reuniu na sala de sessões 
da AMO, 45 alunos, do 5º ao 12º 
ano, dos vários estabelecimentos 
de ensino do concelho de Ourém.

Ao longo de cerca de três ho-
ras, os jovens apresentaram, de-
bateram e votaram as duas me-
lhores propostas para a valoriza-
ção da água “um tema de grande 
responsabilidade, uma vez que 
o nosso concelho possui um ri-
quíssimo património de recursos 
hídricos”.

João Moura, Presidente da 
AMO, mostrou-se mais uma vez 
satisfeito com a adesão dos jovens 
a esta iniciativa: “A AJO tem sido 

um sucesso, já replicado por vá-
rios municípios do País e isso só é 
possível porque os nossos jovens 
se têm dedicado e empenhado em 
apresentar, ano após ano, várias 
propostas com aplicação prática, 
dando uma verdadeira lição de ci-
dadania aos mais adultos”.

Na sessão de abertura, a 
Vereadora Isabel Costa, em re-
presentação do Presidente da 
Câmara Municipal, enalteceu a 
iniciativa e felicitou os jovens por 
acreditarem e quererem partici-
par neste projeto. “Muitas vezes 
diz-se que os jovens não estão 
motivados e não se interessam 
pelo bem comum. Temos aqui a 
prova de que em Ourém isso não 
é bem assim”.

Na ocasião, a Vereadora apro-
veitou para fazer o ponto de si-
tuação sobre a concretização de 
alguns dos projetos eleitos em 
edições anteriores, afirmando 
que “todas as sugestões têm sido 
bem acolhidas pelo Executivo que 
está muito atento às novas ideias”.

No final, saíram vencedores as 
equipas da Escola Profissional de 
Ourém (EPO), com o projeto “Por 
uma Ribeira mais limpa”, no es-
calão secundário e o Colégio 
do Sagrado Coração de Maria 
(CSCM), no escalão dos 2º e 3º 
ciclos, com o tema “H2O, gasta 
menos, poupa mais!”.

As duas equipas participaram 
na sessão ordinária da AMO, 
onde tiveram a oportunidade 

de apresentar os seus traba-
lhos aos deputados municipais, 
ao Presidente da Câmara e aos 
Vereadores.

JORNADAS 
MUNDIAIS DA 
JUVENTUDE 
SÃO MOTE 
PARA O TEMA 
DA AJO DE 
2023
O tema da AJO do próximo ano 

foi já lançado e tem como base as 
Jornadas Mundiais da Juventude 

e a vinda de Sua Santidade, o 
Papa Francisco, a Fátima, o que 
motivará a visita de milhares de 
jovens ao nosso concelho.

Esta é uma oportunidade 
única dos nossos alunos mos-
trarem aos jovens de todo o 
mundo as várias riquezas do 
concelho de Ourém, melho-
rando a sua experiência no 
nosso território. Com o slo-
gan “Welcome to Fátima. Visit 
Ourém”, os alunos são desa-
fiados a apresentar propostas 
de roteiros e de animação que 
complementem a sua visita. Já 
estamos habituados a que os 
nossos alunos nos surpreen-
dam com a sua criatividade. 
Desta vez não será exceção.

AJO VOLTA A COLOCAR OS JOVENS DE OURÉM
A DEBATER O CONCELHO

O Presidente da Assembleia 
Municipal de Ourém deslocou-se 
no final do mês de junho à Casa 
Episcopal, onde reuniu com o 
Bispo da Diocese Leiria-Fátima, 
D. José Ornelas, nomeado no iní-
cio deste ano pelo Papa Francisco. 
Um dos temas abordados foi a 
preparação para o acolhimen-
to dos “milhares de jovens” que 
vão visitar o nosso país no próxi-
mo ano, no âmbito das Jornadas 
Mundiais da Juventude. A questão 

dos transportes, alimentação e 
alojamento para aqueles que nos 
visitam, “é de extrema importân-
cia. Vão ser duas semanas com um 
aumento significativo de pessoas 
na região e temos de conseguir 
criar condições para os receber”, 
afirmou D. José Ornelas. 

Para o Bispo, “é fundamental 
o envolvimento das várias es-
truturas da sociedade, onde a 
autarquia assume um papel pri-
mordial, para que consigamos 

dar resposta a este momento 
excecional”.

Com esta visita João Moura 
pretendeu apresentar cumpri-
mentos ao novo bispo da diocese 
e trocar impressões sobre temas 
da atualidade. Segundo informa-
ção da AMO, D. José Ornelas aco-
lheu com satisfação a iniciativa 
da Assembleia, revelando que 
tem como prioridade na sua 
agenda a visita aos municípios 
que integram a diocese.

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 
MUNICIPAL REUNIU-SE COM 
BISPO DE LEIRIA-FÁTIMA

Reconhecer o papel das instituições, nomeadamente aquelas que 
prestam apoio na área da deficiência, foi o grande propósito da ini-
ciativa “AMO, logo existo”.

Além de divulgar a Assembleia Municipal, enquanto órgão deli-
berativo do concelho, esta ação que consistiu na entrega de chapéus 
de sol aos utentes do Centro de Reabilitação e Integração de Ourém, 
do Centro de Reabilitação e Integração de Fátima e da Casa do Bom 
Samaritano, obra do Centro Social da Divina Providência, em Fátima, 
integrou-se na política de proximidade que este órgão deliberativo 
tem vindo a fomentar junto das várias instituições do nosso concelho.

“AMO, LOGO EXISTO”

Os alunos vencedores das edições de 2020,2021 e 2022 da AJO - Assembleia Jovem de Ourém,
participaram no Festival NOS Alive, em Oeiras.
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